LA GAZETTE MÉDICALE

DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences accessoires

VOL. II.

MONTREAL, MAI 1888.

No 5.

ERHUHUX ORIGINHUX.

MOUVEMENT SCIENTIFIQUE

TROISIÈME CONGRÈS FRANÇAIS DE CHIRURGIE

Cure radicale des hernies

M. Socia (de Bâle). — Il résulte de la discussion qui s'est produite récemment à la So lété de chirurgie sur la cure radicale des hernies, que cette opération est définitivement entrée dans la pratique des chirurgiens français.

Le mot de "cure radicale", il est vrai, a été vivement combattu parce que, dit-on, cette cure n'est pas toujours radicale; je ne discuterai pas cette épithète qui m'importe peu. Ce qu'il importe, c'est de savoir si l'opération est une bonne opération, si elle constitue bien réellement une conquête sérieuse de la chirurgie moderne.

Or sous ce rapport, je crois qu'il n'y a plus de doute possible.

En ce qui me concerne, j'ai fait 75 fois la cure radicale pour des hernies non étranglées, et 85 fois pour des hernies étranglées. La première catégorie m'a donné 2 morts sur lesquels je reviendrai; la seconde m'a donné 11 morts.

Sur les 147 malades survivants, j'ai pu en revoir 133, un certain temps après l'opération, quelques-uns après une année seulement,

13